

<h1>SOCRATE</h1>	
 <i>Action Laïque Rixensart</i>	Mai 2024 N° 16

2024

L'année de toutes les élections !

Le vote : une responsabilité citoyenne



L'article 62 de la Constitution belge (coordonnée le 17 février 1994) dispose que dans notre pays, « Le vote est obligatoire et secret ». Et ce pour tous les niveaux de pouvoir, y compris le niveau européen.

Cette obligation, ce droit, cette chance sont importants. Ils impliquent des choix, aussi des responsabilités pour la vie en commun de tous les citoyens, depuis nos enfants jusqu'aux aînés.

La démocratie est un processus lent qui permet de participer aux solutions, d'imposer les valeurs de liberté, d'égalité, de collégialité et de solidarité propres à nos pays démocratiques d'Europe occidentale.

Voter pour les instances qui participent à l'organisation de notre pays, c'est participer à l'avenir et :

Prendre ses responsabilités :

Voter, c'est choisir pour 5 ans ! Désigner selon ses propres critères, les personnes et/ou des partis qui définiront, durant toute la législature, les décisions à prendre pour notre futur et le bien – être des citoyens au travers de la sécurité sociale, la justice, l'éducation, la recherche, l'ordre intérieur du pays, la défense, la protection de l'environnement, la mobilité etc...,

Et cela, sans oublier les moyens de financer les dépenses publiques.

La laïcité en Belgique affirme vouloir créer une société plus juste et solidaire.

Emboîtons-lui le pas, ne laissons pas la place au despotisme, ne luttons pas pour nos prés carrés et faisons preuve de générosité en ayant une vision à long terme.

Être conscient de l'ampleur des réformes à entreprendre et restées sur le carreau (pensions, travail, fiscalité, etc..). Le prochain gouvernement devra être soutenu par une majorité ambitieuse et responsable.

Rester attentif aux promesses électorales faciles !!! Les élections se gagnent souvent sur des promesses, et moins sur des résultats.

Pour les élections européennes

Le principe reste le même, elles sont d'une importance capitale pour nos démocraties et l'avenir de l'Europe. Le projet européen vise **l'union plutôt que la division, la liberté et la solidarité plutôt que la loi du plus fort**. Ne les négligeons pas !

A ce propos, voici un lien vers un article publié le 31/07/2023 dans le magazine TRENDS, par M. Bruno COLMANT, économiste et chargé de cours dans plusieurs universités belges :

<https://trends.levif.be/opinions/chroniques/2024-lannee-cruciale-pour-une-europe-eclairée-et-solidaire/>

Les tentations à éviter ...

- Ne pas voter, voter blanc ou voter pour un parti extrême
- Défendre l'abstention suite à un ras le bol vis-à-vis de la partitocratie
- Afficher un manque total de confiance envers tous les politiciens
- Invoquer une mauvaise gestion de l'Etat pour ne plus remplir son devoir de citoyen
- Croire que les promesses électorales ne sont que du vent
- Penser qu'aucune femme ou qu'aucun homme politique ne mérite d'être élu(e)

Pour être certain de ne pas se tromper dans la décision que l'on prend en matière de vote, il convient de se poser quelques questions qui nous guideront dans nos choix.

N'est-ce pas ainsi que nous le faisons déjà pour les chemins que nous décidons de prendre tout au long de notre vie ?

Avant de décider de ne



**pas voter,
quelques
questions à
se poser ...**

S'il est vrai que la tentation de ne pas voter est liée à un désenchantement personnel ou collectif face à l'évolution complexe de notre monde, aux conflits croissants qui l'animent et aussi à cette impression de vote inutile qui nous poursuit de législature en législature, il n'en demeure pas moins qu'avant de décider de ne pas voter il convient de se poser quelques dernières questions pour être certain de ne pas se tromper.

En voici quelques-unes :

- Puis-je prendre le risque qu'un minimum de mes attentes ne soient pas ou plus rencontrées ?
- En ne votant pas, ne suis-je en train de capituler et de donner un blanc-seing aux plus bruyants, pour autant pas toujours plus efficaces ?
- Ai-je vraiment l'intention de laisser certains tribuns prendre le pouvoir et poursuivre des objectifs soit totalement irréalistes, soit non démocratiques, soit personnels et en contradiction avec ce que je pense être les besoins réels des citoyens ?
- Mon attitude ne va-t-elle pas laisser la place à des décisions qu'en fait nous ne souhaitons absolument pas ?
- Ne suis-je pas victime de la désinformation ambiante ?
- Mon vote pour un parti aux positions extrêmes, voire anti - système de droite ou de gauche, ne va-t-il pas déséquilibrer ou diviser à tout jamais, l'ensemble de notre monde démocratique belge ou européen qui jusqu'à présent nous a malgré tout permis, depuis 70 ans, de traverser bien des crises qui, mal ou pas gérées, auraient pu déjà à plusieurs reprises nous entraîner dans un chaos économique et social insurmontable ?
- Si je ne veux pas voter pour un parti, alors pourquoi ne pas accorder ma confiance - sur une même liste pour que mon vote soit valable - à un ou des candidats qui jusqu'à présent ne m'ont pas déçu ?

« Voter pour les extrêmes, c'est jouer à la roulette russe avec l'avenir du pays »
Eric Woertz

Bref, avant de décider de ne pas voter, posons-nous les bonnes questions en ne perdant pas de vue l'évolution politique inquiétante dans certains pays proches de nous et dirigés par des partis extrêmes de gauche ou de droite.

Nous sommes à un moment clé. Le futur de nos démocraties occidentales dépendra notamment des options que nous prendrons durant cette année de toutes les élections !



Pour les élections fédérales :

Petit rappel des listes et ci-dessous, à toutes fins utiles, les liens vers les programmes des principaux partis francophones

- Liste 2. Programme du MR (Mouvement Réformateur) <https://www.mr.be/programme2024/>
- Liste 4. Programme du PS (Parti socialiste) <https://www.ps.be/programme-2024- elections- parti-socialiste-ps>
- Liste 6. Programme des Engagés <https://www.lesengages.be/actualite/le- programme-les-engages-elections-2024/>
- Liste 8. Programme du Parti du Travail de Belgique (PTB) <https://www.ptb.be/programme>
- Liste 13. Programme de Défi : <https://www.defi.be/nos-idees/>
- Liste 14. Programme des Ecolos : <https://ecolo.be/programme-2024/>

Pour plus de détails : <https://elections.fgov.be/electeurs/comment-voter>

Pour les élections européennes :

N'oublions pas qu'en Belgique, les jeunes voteront pour la première fois à partir de 16 ans pour les élections européennes.

Ce vote sera obligatoire mais l'abstention ne sera pas sanctionnée.

Une belle opportunité de participer à de premières élections et cela, pour élire les 22 députés européens qui nous représenteront au Parlement de l'Union européenne. Encourageons-les à participer à leur futur et montrons leur l'exemple en votant également !

Et en conclusion

Nous recommandons à chaque personne en âge de voter de remplir son devoir de citoyen en se rendant aux urnes ce 9 juin 2024 pour les élections fédérales, régionales et européennes.

Faites-le après vous être renseigné et avoir évalué, selon vos propres critères, les propositions des différents partis politiques et candidats aux élections 2024.

La liberté d'une démocratie n'est pas assurée si les gens y tolèrent l'accroissement du pouvoir privé jusqu'à un point où il devient plus puissant que l'Etat démocratique lui-même. Cela est, dans son essence, le fascisme.

Franklin Delano Roosevelt

www.alr-rixensart.be

Noëlle Ver Poorten - Victor Mampaey

Nos dernières conférences-débats

La Mémoire Longue

Marc Rappel
Psychiatre



*Regards Croisés
sur l'Épopée Humaine*

Lors de sa conférence du 28 mars dernier à la Bibliothèque communale de Rixensart, Marc Rappel, a défendu avec ardeur la nécessité d'une Mémoire Longue. Il a survolé notre Histoire, avec ci et là quelques étapes dont il a rafraîchi notre mémoire.

Il les a partagées avec conviction en insistant sur la nécessité de garder un esprit libre grâce aux souvenirs du passé et tout en étant à l'affût de la désinformation et cela, pour préserver la démocratie qui même, non parfaite, reste en finale le meilleur gage contre le mensonge.



Yolande Bolsenbroek,
Pasteure à Rixensart

Ce 18 avril 2024, a eu lieu la rencontre au Centre Culturel de Froidmont, avec Yolande Bolsenbroek, pasteure à Rixensart. Après la conférence donnée par Thomas Gergely sur l'humour juif, celle de Baudouin Decharneux sur la laïcité, celle de Mustapha Sari sur l'islamisme ou celle de Gabriel Ringlet sur les chrétiens, il était intéressant de se tourner vers le protestantisme qui est en finale assez mal connu et qui possède une église à Rixensart.

La conférencière nous a aidés à mieux comprendre les origines de la réforme protestante, le pourquoi des guerres de religions, les croyances des protestants-notamment luthériens ou calvinistes-ainsi que les différences par rapport au catholicisme. Quelques questions éthiques ont également été abordées comme l'euthanasie ou l'avortement.

En conclusion, cette conférence riche en informations a une nouvelle fois démontré que mieux connaître l'autre permet de tisser des liens étroits de fraternité.

AGENDA FUTUR

En participation avec le Pôle Philo

Palabres

Café philo

Est-il nécessaire de travailler ?

lundi 13/05/24
Rixensart / 20 heures / Entrée libre

Réservation souhaitée : 010/22 31 91 - www.potephilo.be

Leur Abri
Rue du Baillois, 6 - 1330 Rixensart

Pôle Philo
ALR
Laïcité BRABANT WALLON
Action Laïque Rixensart | Générations liberté

LAÏCITÉ BRABANT WALLON
15 MAI 2024
DÉBAT ÉLECTORAL

DANS LE CADRE DES ÉLECTIONS FÉDÉRALES DU 9 JUIN

18H30
LA FERME DU DOUAIRE
AVENUE DES COMBATTANTS 2, OTTIGNIES
INFORMATIONS ET INSCRIPTIONS :
010/22.31.91 OU VIA CALBW.BE

Le Brabant wallon
FÉDÉRATION
Laïcité BRABANT WALLON
Générations liberté

Cotisations 2024

La cotisation de membre pour 2024 reste fixée à 10 EUR et peut être versée au n° de compte de l'ALR:

BE18 9795 5447 7465

Éditeur responsable : ASBL « ALR »
Avenue du Joli Mai 18
1332 Genval